

1. Record Nr.	UNINA9910784189103321
Autore	Bezner Frank
Titolo	Vela Veritatis : Hermeneutik, Wissen und Sprache in der Intellectual History des 12. Jahrhunderts // Frank Bezner
Pubbl/distr/stampa	Leiden; ; Boston : , : BRILL, , 2005
ISBN	1-280-86821-X 9786610868216 1-4294-5333-8 90-474-0766-0 1-4337-0458-7
Descrizione fisica	1 online resource (712 p.)
Collana	Studien und Texte zur Geistesgeschichte des Mittelalters ; ; 85
Disciplina	001.2/09/021
Soggetti	Civilization, Medieval Learning and scholarship - History - Medieval, 500-1500 Philosophy
Lingua di pubblicazione	Inglese
Formato	Materiale a stampa
Livello bibliografico	Monografia
Note generali	Description based upon print version of record.
Nota di bibliografia	Includes bibliographical references and index.
Nota di contenuto	Dank.. xiii -- Einleitung. Der Traum des Fulgentius oder die Persistenz des Hintersinns.. 1 -- Erster Teil: Theologische Perspektiven -- Kapitel I.: Peter Abailard oder die Dialektik der Dunkelheit.. 99 -- Kapitel II.: Rem, ut est, sermo non explicat. Integumentale Hermeneutik und Trinitatstheologie... 183 -- Zweiter Teil: Integumentale Hermeneutik in der Naturphilosophie -- Kapitel III.: Eine Theorie des integumentum- Wilhelm von Conches und Macrobius' Kommentar zum Somnium Scipionis.. 263 -- Kapitel IV.: Physica est aperta. Integumenta in Wilhelms Naturphilosophie.. 299 -- Dritter Teil: Literarische Perspektiven -- Kapitel V.: Poesis id est ... -Literarische Hermeneutik im 12. Jahrhundert?.. 341 -- Kapitel VI.: Naturphilosophie in integumentaler Form-Die Cosmographia des Bernardus Silvestris.. 415 -- Kapitel VII.: Theologische Episteme im allegorischen Gewande. Die integumenta des Alanus von Lille.. 471 -- Vierter Teil: Das Integumentum und die Sprache der Wissenschaften -- Kapitel VIII.: Aliud dicit, aliud sentit? Das integumentum und die Sprache der Wissenschaften... 557 -- Schluß. Vom Traum des Fulgentius zur Wut

des Giraldus? Eine Schlussbetrachtung mit Ausblicken.. 631 --
Bibliographie... 653 -- Index.. 687.

Sommario/riassunto

This study analyses the complex role played by the concept of a 'veiled truth' (integumentum) in the intellectual culture of the Twelfth Century. Eight chapters examine the concept in theological texts and milieux (e. g. Peter Abelard, Bernard of Clairvaux, Gilbert of Poitiers); in natural philosophy (William of Conches); in literary commentaries and literary theory; in literature (Bernard Silvester, Alan of Lille); and in methodological discussions of the Artes sermocinales and language (John of Salisbury). Key questions implied (and discussed) include: 12th-century reflections on the limits of human rationality; the impact of 12th-century methodological discussions for the evolution of Scholasticism; the nature and scope of medieval literary theory and hermeneutics; the importance of an interdisciplinary intellectual history for the understanding of medieval thought.
